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Frau Malik verweist auf ihren „Sommerbericht 2020“, der zuvor an die Ortsbeiratsmitglieder über-
sendet wurde und auch online zur Verfügung steht (sh. Anlage zur Niederschrift im TOP 3). 
 
Frau Malik informiert außerdem über den Termin in der Stadtverwaltung Potsdam zum Thema 
Internetauftritt/Websites der Ortsbeiräte. Es werde ein Pilotprojekt geben, an dem Fahrland teil-
nimmt. Das Ergebnis sei hier abzuwarten. 
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Sommerbericht 2020 von Birgit Malik 
 

Liebe Groß Glienicker,  
 
in unserer (parlamentarischen) Sommerpause habe ich unseren Ortsvorsteher Winfried 

Sträter vertreten und möchte Ihnen hiermit in aller Kürze aus meiner Sicht berichten, was 
Groß Glienicke im Juli und August bewegt hat. Um den meist chronologischen Bericht so 
kurz wie möglich zu halten, finden Sie hier nur eine Kurzfassung für viele Themen und 

ich verweise gegebenenfalls auf unsere Groß Glienicker Web-Seite (www.gross-
glienicke.de), wenn es noch mehr Informationen zu einem Thema gibt.  
 

1. Information von Winfried Sträter zu seiner krankheitsbedingten Auszeit 
 
Am 1. Juli habe ich im Deutschen Herzzentrum in Berlin eine Herzklappen-Operation durch-

führen lassen. Kardiologen am St. Josephshospital hatten mir dazu geraten, weil durch die 
(erblich bedingte) undichte Herzklappe das Herz überlastet wird infolgedessen Herzprobleme 
auftreten würden. Die OP im Berliner Herzzentrum habe ich zu Beginn der Sommerpause 

durchführen zu lassen, um die Urlaubszeit für den Krankenhausaufenthalt zu nutzen. Die 
Herzklappe ist erfolgreich repariert worden, aber bei der OP gab es eine Komplikation, die 
mich gezwungen hat, viel länger als geplant zu pausieren – Krankenhaus, stationäre Reha 

und nun noch ambulante Reha.  
 
Sehr gefreut haben mich die vielen Genesungswünsche, die ich in den vergangenen Wochen 

von Groß Glienickerinnen und Groß Glienickern erhalten habe. Dafür möchte ich mich ganz 
herzlich bedanken!!! Winfried Sträter 
 

2. Sommerferienprogramm 
 
Im Rahmen der von der Landeshauptstadt Potsdam geförderten Integrationsprojekte ha-

ben sich der Groß Glienicker Begegnungshaus e.V. und dessen Jugendclub, der Ale-
xander-Haus e.V. und die Living Quarter GmbH zusammengetan und veranstalteten je-
den Dienstag in den Sommerferien ein gemeinsames Kreativ-Camp. Das war eine tolle 

Ergänzung zum Sommerferienprogramm des Jugendklubs im Begegnungshaus. Ich 
selbst habe die Veranstaltung am 4. August (Schatzsuche) besuchen können 
(https://gross-glienicke.de/sommerferienprogrammbilder2020). Vielen Dank an das Or-

ganisationsteam! 
 

3. Sitzsteine werden zum Begegnungsort 

 
An mehreren Tagen im Juli fanden kreative Aktionen an den Sitzsteinen in der Waldsied-
lung statt. Birgit Cauer hatte dazu eingeladen und Bewohner der Waldsiedlung gesellten 

sich gern dazu. Ich habe die Macher besucht und mich sehr gefreut über die Belebung 
dieses Ortes (https://gross-glienicke.de/sitzsteine-werden-zum-begegnungsort-in-der-
waldsiedlung-01-juli/).  

 
4. Probleme, die die Badesaison so mit sich bringt 

 

Noch im Juni musste der Ortsbeirat mit Beschlüssen für das Wiederaufstellen von Müll-
behältnissen an der Badewiese des Groß Glienicker Sees und am Kreisel kämpfen. Das 
gelang dann auch und nach einigen klärenden Gesprächen mit der Verwaltung konnte 

das Müllchaos an den Wochenenden einigermaßen gebändigt werden. Herzlichen Dank 
an alle Groß Glienicker Bürger, die dabei geholfen haben, z.B. die Bürgerinitiative am 
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Sacrower See, das Team von der Seeperle, Carola Koß, Steffen Schildberg, Karin 
Heimburger, Helmut Völker, Beatrix Isensee, Andreas Moser und viele andere 
(https://gross-glienicke.de/thema-muell-immer-wieder-muell/).  

Bei den nächtlichen Ruhestörungen waren die Sicherheitspartnerschaft und die Polizei 
mehrfach vor Ort. Schwieriger war es dann mit der Verkehrssituation an den heißen Wo-
chenenden – da sind die Groß Glienicker sehr aktiv geworden und haben mit Nachdruck 

deutlich mehr Präsenz seitens des Ordnungsamtes eingefordert. Der ÖPNV und Ret-
tungsfahrzeuge müssen immer passieren können.  
Am 25. August waren in der Ortsbeiratssitzung Vertreter der Stadt und Polizeioberkom-

missar Mike Pirschel anwesend, um bezüglich der Situation an unseren Badegewässern 
mit dem Ortsbeirat und den Bürgern ins Gespräch zu kommen. Die unhaltbaren Zustän-
de gerade am Wochenende 08./09. August haben viele Groß Glienicker bewegt. 

Dieser Themenkomplex wird den Ortsbeirat in seiner Sitzung am 1. September erneut 
beschäftigen (https://gross-glienicke.de/ortsbeiratssitzung2020/, https://gross-
glienicke.de/gross-glienicker-seen-2020/). 

 
 

5. Informationsveranstaltung zur Verkehrswirkungsanalyse 

 
Zum Thema Verkehr gab es am 8. Juli eine Informationsveranstaltung und auch auf der 
außerordentlichen Ortsbeiratssitzung am 14. Juli ging es um Verkehrsthemen 

(https://gross-glienicke.de/thema-verkehr-2020/). Vorbereitet hatten diese Verkehrsthe-
men einige Ortsbeiratsmitglieder (Jörg Manteuffel, Andreas Menzel, Regina Ryssel, Ste-
ve Schulz), vielen Dank dafür!  

Herr Rubelt hat in einem Schreiben vom 8. Juli mitgeteilt, wie sich die Stadt Potsdam 
Bürgerbeteiligungen zu Verkehrsthemen unter Corona-Bedingungen vorstellen kann und 
unter anderem auf den Online-Dialog Tram96 (www.tram96.de) hingewiesen. Machen 

Sie noch bis zum 20. September mit beim Online-Dialog tram96.de zum Thema 
Krampnitz/Straßenbahn (https://gross-glienicke.de/online-buergerdialog-zur-tram-96-
gestartet/ )! 

 
6. Verschiedene Veranstaltungen 

 

Das kulturelle Leben lief ab Mitte Juli wieder vorsichtig an: Weiße Tafel im Begegnungs-
haus, Kulturveranstaltungen im Salon B, Autorenlesung im Garten, Konzert von H2U im 
Bullenwinkel, Ausflug zum Fort Hahneberg, um nur einige Veranstaltungen zu nennen. 

Am 14. August folgten zwei Musiker der Potsdamer Kammerakademie meiner Einladung 
und konzertierten für unsere Senioren auf der Badewiese. Vielen Dank an die Senioren-
residenz, die Seeperle und Lilo Dreusicke für die Unterstützung bei der Vorbereitung die-

ses gelungenen Nachmittags. Am Wochenende 29./30. August richtete der MC Groß 
Glienicke den MX Pokal Berlin-Brandenburg aus (www.gross-
glienicke.de/veranstaltungen). 

Eine weitere Holzbank wurde am 16. Juli im Friedrich-Günther-Park aufgestellt und die 
gestohlene Metallbank am Mauerdenkmal wurde Anfang August durch eine Holzbank 
dieses Modells ersetzt (https://gross-glienicke.de/bank-am-mauerdenkmal/). 
 

7. 25 Jahre Aktionsraum Panzerhalle 
 
Vor 25 Jahren, im Juli 1995, eröffnete eine Gruppe von mehr als 20 Künstler*innen auf 

einem leerstehenden Militärgelände in Groß Glienicke im ehemaligen Grenzgebiet zwi-
schen Ost und West das „Atelierhaus Panzerhalle“. Arbeits- und Ausstellungsort war eine 
1000 m² große Panzerreparaturwerkstatt sowie das umliegende, eindrücklich-ruinöse 
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700.000 m² große Kasernenareal. Ich habe die eindrucksvollen Ausstellungen im Pots-
damer KunstHaus und in der Galerie M besucht und freue mich auf die Abschlussveran-
staltungen am 4./5. und 6. September, zu der alle Groß Glienicker herzlich eingeladen 

sind. Bitte die Anmeldeformalitäten beachten (https://gross-glienicke.de/25-jahre-
aktionsraum-panzerhalle-start-26-juli-2020/). 
 

8. Mauergedenken am 13. August 
 
In einem gemeinsamen Gedenkakt erinnerten die Nachbarn Spandau und Potsdam-

Groß Glienicke mit einer Kranzniederlegung an den Mauerbau und gedachten der Toten. 
Es sprachen der Spandauer Bezirksbürgermeister Herr Kleebank und die Potsdamer 
Beigeordnete für Bildung, Kultur, Jugend und Sport Frau Aubel und auch Herr Ryssel 

von der Groß Glienicker CDU ergriff das Wort (https://gross-
glienicke.de/mauergedenken-am-13-august-2020/). 
 

9. Filme und ihre Zeit 

Der Groß Glienicker Kreis möchte das filmische Gesicht Groß Glienickes publik machen 
und hat sich daher unter der Leitung von Holger Fahrland viele Male getroffen, um das 
Projekt mit Leben zu füllen. Ein sehr schönes erstes Ergebnis dieser Arbeit sind die Ver-

anstaltungen im September/Oktober: 07.09. Eolomea, 18.09. Der Dritte, 28.09. Coming 
Out, 02.10. Im Durchgang – Protokoll für das Gedächtnis. Die Platzanzahl für die 4 Ver-
anstaltungen in Groß Glienicke ist jeweils Corona-bedingt auf 40 begrenzt, daher bitte 

rechtzeitig anmelden (https://gross-glienicke.de/grosses-kino-auch-in-gross-glienicke/ | 
„Filme und ihre Zeit“ auf Facebook | Vollständiges Programm („30 Tage Kino“ Spielplan)). 

10.  Verschiedene Themen 

 
Die Stadtverordneten haben am 19. August die Aufstellung eines vorhabenbezogenen 
Bebauungsplanes für den Kinderbauernhof am bisherigen Standort in Groß Glienicke 

beschlossen (https://gross-glienicke.de/thema-kinderbauernhof/). 
  
Bis zum 31. August fand die frühzeitige Beteiligung der Öffentlichkeit an der Bauleitpla-

nung (Öffentliche Auslegung des Vorentwurfs zur 1. Änderung des Bebauungsplans Nr. 
11A „Waldsiedlung“ (OT Groß Glienicke), Teilbereich Nordwest) statt. Die Mitglieder des 
Ortsbeirates erhielten dazu ausführliche Informationen von der Bauleitplanung 

(https://gross-glienicke.de/cafe-im-trafohaus-eingangs-der-waldsiedlung/). 
 
Bis Anfang Oktober 2020 soll die Stelle des Uferwegebeauftragten wieder besetzt sein, 

wie Herr Rubelt im Hauptausschuss am 26. August berichtete. Unser Ortsvorsteher hatte 
sich immer wieder vehement dafür eingesetzt (https://gross-glienicke.de/verlaengerte-
ausschreibungsfrist-fuer-uferwegbeauftragte-n/). 

 
Lothar Wenz hat mit viel Energie das Thema der gepflasterten Gutsstraße, das uns 
schon seit sehr vielen Jahren bewegt, in Potsdam und Spandau erneut zu Gehör ge-

bracht (https://gross-glienicke.de/thema-gutsstrasse-in-kladow/). 
 
455 | Maerker Potsdam wieder online, Beschwerdemanagement ausgebaut  05.08.2020 

Sperrmüll auf der Straße? Die Stadtverwaltung hilft. Der Nahverkehr sollte ausgebaut 
werden? Die Stadtverwaltung hilft. Sie haben Fragen zu Hygienekonzepten bei Veran-
staltungen oder zu Corona im Allgemeinen? Die Stadtverwaltung hilft.» mehr 

(https://maerker.brandenburg.de/bb/potsdam). 
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508 | Vorstellung Konzept zur Unterbringung von Geflüchteten in eigenen Wohnungen 
oder wohnungsähnlicher Form 26.08.2020 Am heutigen Mittwoch wurde ein Konzept 
vorgestellt, wie in Zukunft für alle Geflüchteten unabhängig vom Schutzstatus eine Un-

terbringung in eigenen Wohnungen oder in Gemeinschaftsunterkünften mit wohnungs-
ähnlicher Form möglich wird.» mehr 

11.  Termine 
 

04.09. 25 Jahre Aktionsraum Panzerhalle 
05.09. Fragen zur Einwohnerfragestunde der StVV einreichen 
05.09. 25 Jahre Aktionsraum Panzerhalle 

06.09. Verleihung des Integrationspreises 
06.09.- 20.09. Potsdamer Interkulturelle Woche 
06.09. 25 Jahre Aktionsraum Panzerhalle 

07.09. „Eolomea“ auf der Badewiese 
13.09. Eröffnungsfeier zum „Tag des offenen Denkmals“ im Alexander-Haus 
13.09. Gemeindefest der ev. Kirchengemeinde 

16.09. Einwohnerfragestunde in der StVV 
18.09. „Der Dritte“ in der Grundschule 
20.09. Online-Bürgerdialog zur Tram 96 endet 

28.09. „Coming Out“ im Begegnungshaus 
29.09. Ortsbeiratssitzung in der Grundschule 
02.10. „Im Durchgang – Protokoll für das Gedächtnis“ in der Kirche 

 
Ich aktualisiere den Veranstaltungskalender auf unserer Web-Seite regelmäßig: 
www.gross-glienicke.de/veranstaltungen  

511 | 30. Potsdamer Interkulturelle Woche „Unter einem Dach“  27.08.2020 Vom 6. bis 
20. September 2020 findet die 30. Potsdamer Interkulturelle Woche statt.» mehr 

510 | Saubere Sache: Biotonnenreinigung im September 27.08.2020 Zwischen dem 7. 

und 25. September 2020 findet in Potsdam die nächste Biotonnenreinigung statt. Die 
Reinigung erfolgt an den Entsorgungstagen der Biotonnen direkt vor Ort am Grundstück. 
Die Reinigungstermine sind je Straße festgelegt und können daher bei Behältern mit ei-

nem 14-täglichem Entleerungsrhythmus von den regulären Entsorgungstagen abwei-
chen.» mehr 

12.  Fazit 
 

Es war eine arbeitsintensive und spannende Zeit für mich, da trotz der Sommerpause doch 
sehr viele verschiedene Themen, Termine und Aufgaben für einen Ortsvorsteher anstanden, 
von denen ich in diesem Bericht nur einen kleinen Teil aufgeführt habe. Aufgaben wie das 

Schreiben eines Protokolls (Danke an Regina Ryssel), Absprachen zur Installation eines 
Elektrokastens (Danke an Mario März), Ideenbündelung für das Aufstellen einer Bücherzelle 
(Danke an Regina Görgen), das Weiterleiten diverser Informationen an die richtige Adresse 

und/oder den richtigen Schaukasten und viele Bürgergespräche gehörten in dieser Zeit dazu. 
Ich bedanke mich sehr herzlich bei allen, die mich dabei unterstützt haben, insbesondere bei 
meinem Ehemann Steffen Schildberg, und übergebe das „Zepter“ nun wieder an unseren 

Ortsvorsteher Winfried Sträter. 
 

Birgit Malik, stellvertretender Ortsvorsteher 
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